
 
 
 
 
 
 
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA430ABRILDE 2024 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 
 
Ata da Reunião Ordinária Nº 430, do 
Conselho Municipal de Assistência Social, 
realizada no dia 03 de ABRIL de 2024, às 
10:00 horas 
 

Aos três dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, com abertura dos 1 
trabalhos ainda em primeira chamada, reuniram-se os representantes do Conselho 2 
Municipal de Assistência Social e participantes da Política Municipal de Assistência 3 
Social convocados por D.O. e por e-mail corporativo. Participaram desta reunião na 4 
representação pela Sociedade Civil: Sr. Carlos Jorge Guimarães (titular) da 5 
Associação Casa da Cidadania; Sr. José Claudio de Souza Jr. (titular) do Projeto C-3; 6 
Ana Maria Imbelloni (titular) Renovar, Sra. Adriana de Oliveira (titular) e Sra. 7 
Bianca dos S. Mallher(suplente) da Comunidade Jesus Menino, Sra. Angela R. 8 
Machado (suplente) da GAAPE e Sra.Vânia Cristina Numa (titular) Instituto 9 
Alliance. Na representação pelo Governo: Sr. Lauro Costa P. Santiago(suplente) pela 10 
Secretaria de Obras, Sra. Vanessa Maria Bull (suplente) pela Secretaria Municipal de 11 
Saúde, Sr. Vinicius do Couto N. de Souza(suplente) pelo Gabinete do Prefeito; Sr. 12 
Marcos Vinícius M. Paim (titular) da Secretaria de Assistência Social, Sra. Aline da 13 
Cunha Dias (titular) da Secretaria de Educação e Sra. Priscila L. Bastos (suplente) da 14 
Secretaria de Fazenda. Na participação representantes de outras Instituições. Na 15 
condução da ordem do dia estava o Presidente Sr. Carlos Jorge Guimarães, após 16 
conferência de quórum foi realizada a leitura da pauta do edital de convocação: 1-17 
Aprovação das Ata nº 428 e 429;  2-Trabalho das Comissões; 3- Aprovação da 18 
Prestação de Contas Anual de Gestão/2023-Deliberação TCE-RJ 277/17; 5- Emendas 19 
Parlamentares: 6- Informes; 7- Correspondência Recebida e Expedida, 8- Assuntos 20 
Gerais. Dando continuidade aos trabalhos o Senhor Presidente consultou a plenária 21 
sobre a possibilidade de inversão de pauta, considerando a presença do Secretário de 22 
Assistência Social – Fernando Araújo, que trouxe uma Prestação de Contas do 23 
período que ele está a frente da Secretaria de Assistência e ainda uma atualização 24 
sobre as chuvas que ocorreram agora em Março, fazendo com que o Município 25 
entrasse em Estado de Emergência. Após sua apresentação, foi aberta a palavra, e foi 26 
perguntado sobre as Emendas, que a Sra. Valesca (Diretora Financeira da SAS), 27 
esclareceu sobre os equipamentos e mobiliários comprados com verbas das Emendas, 28 
já estão na sua grande maioria na Secretaria de Assistência concluindo a parte legal e 29 
administrativa para as entregas. Com relação às Emendas Impositivas, o Senhor 30 
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Secretário, esclareceu que foi criado um grupo de trabalho para tratar da 31 
regulamentação do uso das Emendas Impositivas, porque se criou mas não há 32 
nenhuma regulamentação para sua utilização e prestação de contas. A Sra. Cristiane 33 
da APAE, destaca a questão do CENTRO DIA, lembrando que foi convalidado no dia 34 
09/02/2022, inclusive lembrou que nessa ocasião estava como Presidente deste 35 
Conselho. O Secretário informou que o assunto não está parado, apesar de tudo que 36 
aconteceu nestes dois anos, há uma busca por um imóvel adequado ao público alvo. 37 
Nada mais lhe foi perguntado, agradeceu o apoio que recebeu deste Conselho, 38 
anunciando sua saída para outro empreendimento, o Presidente deste Conselho 39 
Senhor Carlos Jorge, agradeceu a participação ativa do Sr. Fernando Araújo, 40 
enquanto Secretário Municipal. Sob aplausos retirou-se. Passando para o TERCEIRO 41 
PONTO DA PAUTA QUE É A APROVAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS 42 
ANUAL DE GESTÃO/2023-DELIBERAÇÃO TCE 277/17 – Pelo Primeiro 43 
Secretário José Claudio, foi apresentado no datashow toda a documentação 44 
apresentada em seguida o Presidente leu o relatório da Comissão de Orçamento e 45 
Finanças: Reunião da Comissão de Orçamento e Finanças realizada no dia 46 
02/04/2024,  presentes: Patrícia Araújo(Secretaria de Educação), Ana Imbelloni 47 
(Associação Renovar) Carlos Jorge(Casa da Cidadania); pauta Análise e parecer da 48 
prestação de contas anual de gestão/Deliberação-TCE/RJ 277/17, referente à 2023. A 49 
Comissão de Orçamento e Finanças do CMAS, tendo procedido a análise dos 50 
relatórios de empenho emitidos, pagamentos efetuados e os saldos bancários do 51 
exercício 2023, utilizando em sua análise, a verificação dos empenhos emitidos, 52 
através do método por técnica de amostragem, considerando os valores relevantes, 53 
verificação do demonstrativo da relação dos responsáveis pelas contas do 54 
FMAS/2023 MOD.1, verificação da declaração do responsável pelo setor contábil – 55 
MOD.4. Opina pelo parecer favorável a consideração do CMAS, pela aprovação da 56 
Prestação de Contas Anual Gestão do FMAS, referente ao ano de 2023/Deliberação 57 
do TCE/RJ. Colocado em votação foi APROVADO por unanimidade; passamos para 58 
o QUINTO PONTO DE PAUTA- EMENDAS PARLAMENTARES: Pelo Presidente 59 
foi apresentado as Emendas para aprovação do Conselho: EMENDA 60 
PARLAMENTAR Nº 202432680014 – Programação nº 330390620240001 e 61 
Funcional Programático n° 0824451312119G0033 – Centro Educacional Terra Santa 62 
– Valor R$ 200.000,00; EMENDA PARLAMENTAR nº 20243970007 – 63 
Programação nº 3303906202024002 0 Funcional Programático nº 64 
082445.131.219G0033 – Instituições: Casa São José das Oblatas de Nazaré-Valor R$ 65 
125.000,00; Associação Espaço Educativo São Charbel-Valor R$125.000,00; Centro 66 
Educacional Terra Santa-Valor R$125.000,00, Mitra Diocesana de Petrópolis – Valor 67 
R$ 500.000,00; Associação Oficina de Jesus – Valor R$ 125.000,00; Associação de 68 
Pais e Amigos do Excepcionais-Valor R$ 125.000,00; Lar de Crianças Nossa Senhora 69 
das Graças – Valor R$ 125.000,00 e Associação Petropolitana dos Pacientes 70 
Oncológicos – Valor R$ 125.000,00;  EMENDA PARLAMENTAR nº 20242397007 71 
– Programação nº 33039062024003e Funcional Programático 082445131219G0033 -72 
ValorR$ 125.000,00; submetida a plenária todas as Emendas foram aprovadas por 73 
unanimidade. SEGUNDO PONTO DE PAUTA: TRABALHO DAS COMISSÕES:  74 
Apresentadopelo Primeiro Secretário José Claudio do Projeto C-3,  sobre a Comissão 75 
de Direito e Fiscalização, conforme reunião realizada em 26 de março 2024, 76 
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presentes, o José Claudio (Projeto C-3), Adriana Oliveira (Comunidade Jesus 77 
Menino) e Vinicius Novarini (Gabinete do Prefeito) para análise dos documentos da 78 
Associação Brasileira de Amigos do Movimento Internacional ATD-BRASIL PELA 79 
DIGNIDADE, Associação Congregação Santa Catarina e Associação Solidariedade 80 
em Marcha – SOMAR. O parecer foi pelo deferimento da renovação da inscrição 81 
junto ao Associação Santa Catarina. Favorável ao deferimento das inscrições neste 82 
Conselho da Associação Brasil pela Dignidade e SOMAR. Após análise da 83 
documentação e visita a Instituição Reviver, foi indeferido a inscrição por estar em 84 
desacordo com o art. 6º da Resolução 028/2017. Submetido a votação pela plenária 85 
foram deferidos as inscrições para Associação Brasileira de Amigos do Movimento 86 
Internacional ATD-Brasil pela Dignidade e Associação Solidariedade em Marcha-87 
SOMAR e renovação da inscrição da Associação Congregação Santa Catarina, 88 
aprovados por UNANIMIDADE pelos presentes; APROVAÇÃO DAS ATAS 428 E 89 
429 – Foi esclarecida pela Secretária Executiva a Ata 428, ainda não fora concluída, 90 
que será apresentada em momento oportuno, sendo assim o primeiro secretário fez a 91 
leitura da Ata 429, submetendo aos presentes para votação. Aprovado por 92 
unanimidade pelos presentes. 6- Informes: Foi apresentado pelo Presidente os novos 93 
Conselheiros representantes da SAS, Sr. Marcos Vinicius M. Paim(Titular) e Sra. 94 
Camila Zaidem Rempto (Suplente). 6-PONTO DE PAUTA – Correspondência 95 
Expedida e recebida: Leitura das Correspondências Expedids e Recebidas, em 96 
especial a indicação da Sra. Andréa Teixeira de Freitas, como  Titular do Grupo 97 
Amigos dos Autistas de Petrópolis-GAAPE. ASSUNTOS GERIAS: Considerando o 98 
tempo legal de reunião já ter se esgotado, foi dada por encerrada a reunião, 99 
lembrando da Audiência Pública, a ser realizada no próximo dia 17/04/2024. Nada 100 
mais havendo, o Presidente agradeceu a participação de todos e encerra. Eu, Gina 101 
Francisco, Secretária Executiva lavro e assino, a presente juntamente com o 102 
Presidente. 103 
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